



Teje-Redes

El proyecto **ARCE** (Agrupaciones y Redes de Centros Educativos) es un programa del Ministerio de Educación que tiene como finalidad "establecer cauces de colaboración para formar agrupaciones y



redes de centros o instituciones del ámbito educativo de diferentes comunidades autónomas, a través de la elaboración de un proyecto común, con el fin de compartir experiencias, mantener y generalizar iniciativas de innovación que faciliten mejoras en la práctica educativa". Los ejes fundamentales del programa son dos de los principios básicos contemplados en la Ley Orgánica de Educación (LOE): la importancia de la cooperación y la colaboración de toda la comunidad educativa para conseguir una educación de calidad, y los espacios de autonomía de los centros, que les permiten adecuar sus actuaciones a las características del alumnado, a las circunstancias del centro o a los deseos del profesorado, con el objetivo final de mejorar la calidad de la educación.

TEJE-REDES es un proyecto común que ha partido del **interés de cuatro centros** educativos **con sus distintas realidades** con el **objetivo prioritario** de crear vínculos culturales y personales a través del conocimiento del patrimonio natural, histórico, cultural y lingüístico para contribuir a su conservación, valoración y difusión.

Nuestro "Teje-Redes" ha contado con la participación efectiva de todo el profesorado (asumido por el Claustro), de otros sectores de la comunidad educativa (aprobación del Consejo Escolar) y de instituciones públicas y privadas (Centros de Formación del Profesorado, Ayuntamiento). Si es cierto que supuso algunos cambios organizativos, que representaron un mayor esfuerzo, exigencia, responsabilidad y compromiso por parte de todos los miembros. Fue y es una propuesta innovadora y un reto para los cuatro claustros. El C.P. Noega (Gijón), Mare de Deu dels Xics (Font de la Figuera), ZER Alt Segrià (Lleida) y CEIP de Aguiño (Santa Uxía de Ribeira) son los protagonistas de esta nueva experiencia.

Se han planificado una serie de actividades para realizar durante los dos años de duración que tiene el proyecto siendo **la creación del Blog "Teje-Redes"** una de ellas y, la que ha supuesto el motor y el elemento de comunicación, difusión y publicidad del trabajo. Llevar a cabo la propuesta ha sido una tarea compleja y laboriosa, pero muy gratificante.





El proyecto ha facilitado que en el mes de noviembre de 2010 haya tenido lugar el primer encuentro. Visitamos una de las escuelas y pudimos conocer la forma de trabajo de otros profesionales y sus inquietudes, compartiéndolas con las nuestras. En el mes de mayo de 2011 tuvo lugar el segundo encuentro (primero del alumnado) y este curso, 2011-2012 seguiremos tejiendo redes de acuerdo a la planificación del programa.

Utilizamos una metodología inductiva introduciendo gradualmente al alumnado en el concepto de patrimonio, partiendo del reconocimiento de las tradiciones y valores familiares dignos de conservarse como parte de su memoria histórica. Una metodología dialógica que partiendo del diálogo, la empatía, el respeto por y de lo ajeno y la investigación, desarrolla en nuestro alumnado competencias que les permiten llegar a la comprensión del patrimonio de los bienes de la comunidad, de la región y del país y que se pueden ligar a las tradiciones y a la identidad <mark>naci</mark>onal. Una **metodología** activa y participativa que implica visitas a lugares patrimonia<mark>les, museos, parques o reservas naturales, la elaboración d<mark>e mat</mark>erial y el encuentro</mark> físico de sus protagonistas, alumnos y profesores.

Nuestra meta en es aprender de otros y con otros y, como nuestro proyecto dice "tejiendo redes", redes que nos unen, que nos enriquecen, que nos ayudan a asirnos a nuestra realidad y a acercarnos a la diversidad cultural y social de nuestro país, redes que nos enlazan y nos enseñan, redes que nos unen. El acercamiento a otras Comunidades Autónomas, a otras realidades educativas, a otras culturas..., en definitiva, a otras formas de ver la vida y de vivirla nos permite hacer una reflexión sobre nuestra propia realidad.

Aquí os dejamos el enlace al blog en el que trabajamos, creamos, compartimos y disfrutamos.

http://tejeredes2011.blogspot.com/ Diseño realizado por el C.P. Noega de Gijón

Sonia Prieto y Mónica Martínez